

INFORME COMPLEMENTARIO DE LAS COTIZACIONES ACORDADAS EL DÍA 15/05/24 SEMANA 20
REUNIÓN 2397.

Para interpretar las clasificaciones del ganado vacuno se debe valorar: A) Nivel medio el 3 de contenido de grasa sobre 5 clases. B) Denominaciones por la conformación de la canal sobre seis clases: S- Superior, E- Excelente, U- Muy buena, R- Buena, O- Menos buena, P- Mediocre.

***-GANADO VACUNO: Machos Cruzados: repiten cotización. Frisones: repiten cotización. Hembras: repiten cotización.**

Estamos en el centro del mes de mayo, y el mercado del vacuno se muestra estable, con un equilibrio entre oferta y demanda y con una situación similar a la semana anterior, de tranquilidad y repetición de precios.

Es la primera quincena de mes y las ventas tienen mayor volumen tanto en el mercado nacional como en el mercado Europeo, destacando Italia y Grecia. Esta leve mejoría se nota en el mercado nacional, en la restauración y también en las tiendas y da una pequeña alegría al vacuno. Por piezas, los lomos suben un poco el precio en detrimento de los delanteros, lo habitual cuando suben las temperaturas.

Por otro lado, también vemos agilidad en las cargas hacia terceros países, que van saliendo, sin prisa pero sin pausa y esto da optimismo al mercado. Destacar que en el informe de marzo de Cexgan, vemos que el principal destino de nuestros animales está en Líbano y Marruecos, con la mayoría de los animales exportados, seguidos en menor medida por Libia. En el primer trimestre de 2024, se ha exportado un 20% más que el año anterior, en total 28.487 animales.

En cuanto a la carne, Argelia es quien marca la diferencia, con 5.277 Tn, hasta el mes de marzo de 2024. El año anterior no se exportó carne hacia este destino. En la Jornada posterior a la Lonja, Paula Tallon, Analista de Mercado Adjunta de la oficina Económica Comercial de la Embajada de España en Argel, nos ha explicado la situación de Argelia como país, con una población creciente y con un gran potencial de consumo y políticamente, en un año electoral. También nos ha hablado de la incertidumbre en la relación de Argelia con España, a pesar de la cercanía.

En 2022 se rompió el tratado de amistad entre ambas, una decisión política pero con consecuencias comerciales y un bloqueo de facto. En 2023, se restituye al embajador Argelino en España y esto posibilita un diálogo diplomático. Y en febrero de 2024, hay una apertura a la carne roja fresca procedente de España. Sin embargo, destaca que el bloqueo a España persiste, pero, dentro del bloqueo, la carne roja fresca está permitida.

Destacar que el consumo de carne roja por habitante y año en Argelia es de 19 kilos. También que tienen escasez de cereales para alimentar a los animales y que una explotación media en Argelia, tiene 15 animales en granja.

Aquí, hay poca oferta de animales en general, los censos de ganado vacuno de cebo disminuyen de forma importante con respecto al año anterior y en varias comunidades autónomas. En resumen, la demanda todavía supera a la oferta actual.

Esto es interesante porque nos encontramos en el mes de mayo, mes en el que tradicionalmente hay más animales que salen de la dehesa, y este año no tienen el mismo volumen que en años anteriores, además, las granjas están menos cargadas que otros años y no sobra ningún ternero.

También es cierto que se han sacrificado animales con fluidez, porque tanto la demanda como el precio han sido elevados y ahora, los pesos en granja son bajos, y no hay ninguna prisa por sacrificar desde las explotaciones ganaderas. Esto incluye a todas las categorías, hembras, machos cruzados y frisones.

Con respecto a los frisones, vemos muy poca oferta, sobre todo de frisones de peso y por lo tanto, se van sustituyendo por machos clasificación "R". Por eso vemos opiniones alcistas en los frisones de más peso.

Las hembras, como siempre, están muy divididas en el mercado. En la zona norte, los sacrificios van muy al día, con poco peso y sin prisas por sacrificar, con estabilidad y con unos precios que se mantienen. Sin embargo, en la zona centro y sur, la hembra tipo R, tienen algo más de oferta y su situación es más complicada.

De todas formas, la situación que vemos es de incertidumbre, la reposición de animales está muy difícil, con poca oferta y con unos precios muy elevados. Esto genera preocupación y prudencia a la hora de entrar animales, pensando en qué sucederá cuándo estos animales salgan a la venta. Al final, si la carne no tiene un precio elevado, no se podrá producir.

Estamos en una época, mayo, en la que tradicionalmente la carne baja su precio, y a pesar de las opiniones bajistas de una parte de la comercialización, hasta ahora, este año de momento, no bajan los precios.

Por otro lado, la situación de las vacas también es complicada. A principios de mes finalizó el periodo de retención, sin embargo este año, no hay prisa por sacrificar unas vacas que van reponiendo kilos, porque tienen alimento económico gracias a la lluvia que ha generado abundantes pastos. En general, los operadores esperaban que bajaran de precio, pero se mantienen. Además, a diferencia del año anterior, apenas queda carne de vaca congelada. Destacar que aquí se consumen los magros para hamburguesa y en menor medida, los lomos.

Los sacrificios de los machos, comparativa semana 18 y 19, muestran una importante aumento, 19,93%, con un peso que, esta vez disminuye con fuerza, 9,77 kilos, situando el peso medio de la semana en 297,71 kg/canal.

Los sacrificios de hembras, esta semana también aumentan, en este caso, un 13,07%, con un peso medio que aumenta ligeramente, 2,57 kilos, situando el peso medio de la semana en 247,35 kg/canal.

***- CORDEROS: Repiten cotización, hasta 25 kg. Suben +6 céntimos, hasta 34 kg. Suben +30 céntimos, desde 34 kg.**

Tranquilidad y repetición en el ovino hasta 25 kilos. Sin embargo, el cordero de más peso continúa subiendo porque hay muy poca oferta y una demanda importante. El motivo de esta subida, está en la exportación hacia terceros países, muy activa estos días previos a la fiesta del cordero, que se celebrará dentro de un mes, Jordania y Marruecos son los principales destinos.

Además, vemos agilidad en los movimientos de salida hacia Europa, pero también vemos una incapacidad para subir precios si queremos competir con otros mercados.

La parte negativa está en la venta en el mercado nacional, sobre todo hacia supermercados, muy floja y todavía estamos en primera mitad del mes. Por el contrario, la hostelería está funcionando.

La sensación que tenemos es positiva. Porque cada vez hay menos cordero en campo, ya que se están limpiando las explotaciones y si la venta acompañara podrían subir, pero no acompaña.

Los corderos que están naciendo ahora se venderán a partir de agosto y veremos qué sucederá entonces. De momento, las perspectivas del ovino son positivas.

***-PORCINO: Repite cotización.**

En la segunda semana de mayo, observamos una situación similar a las semanas anteriores. Las cotizaciones se mantienen estables, aunque ha habido un cambio en las opiniones de la mesa de porcino que podrían indicar una posible variación en la tendencia no muy lejos. Aunque de momento no hay razones de peso, y nunca mejor dicho.

La oferta se ha mantenido equilibrada y fluida, y la demanda sigue siendo constante, dentro de un contexto de actividad de sacrificio que es ajustada a la oferta disponible, con la querencia de procesar más, si hay más ofrecimientos.

Los pesos de los animales han mostrado poca variación semana tras semana, manteniéndose considerablemente por encima de los niveles del año pasado en esta época.

El mercado de la carne sigue mostrando lentitud, con pocos incentivos para el consumo. Languidez en la operativa comercial hacia terceros países.

La inestabilidad climática en Europa continúa, desalentando actividades como las barbacoas al aire libre, pero se espera con optimismo un cambio en las próximas semanas.

En el resto de Europa, festivo de la Ascensión redujo la actividad en algunos países, aunque no tuvo un impacto en los precios de la carne de cerdo, que se mantuvieron generalmente estables. Esto ocurrió en un contexto de ofertas limitadas, a pesar de un resurgimiento de los intercambios impulsado por condiciones meteorológicas favorables para el consumo de productos de barbacoa.

En el mercado bretón, ligera bajada del precio de la carne de cerdo de 0,2 céntimos hasta los 2,003 euros este lunes. La amplitud de las subastas es de 0,5 céntimos, ya que las posiciones compradoras de los mataderos presentes en el mercado se sitúan desde hace varias sesiones entre la estabilidad y una caída más o menos firme. Después de esta semana marcada por la presencia de 2 días festivos, los sacrificios apenas superaron los 281.000 cerdos aunque el jueves de Ascensión estuvo trabajado por varios mataderos. Lógicamente, el peso aumentó en 566 gramos hasta situarse en 96,61 kg.

En EEUU, las cotizaciones muestran movimientos que recuperan niveles de semanas anteriores, con un volumen de operaciones de ventas para exportación que se mantiene comparable al mismo periodo del año pasado. En China, los precios de la carne disminuyen ligeramente debido a la falta de incentivos en las compras y la reducción del consumo provocada por el calor. La perspectiva de las cotizaciones sugiere una tendencia de estabilidad.

***-LECHONES: Bajan 2 euros.**

Esta semana, las cotizaciones de los lechones nacionales e importados vuelven a mostrar una tendencia negativa, aunque con una menor intensidad en comparación con la semana anterior. Los precios retroceden en 2 euros. A pesar de que el número de animales disponibles sigue siendo limitado, la demanda se ha visto mermada, los intereses compradores se manifiestan sin prisas, aunque todos los lechones aún encuentran comprador. Las cotizaciones del cebado se mantienen estables, además los lechones adquiridos ahora se enviarán al mercado en cuatro meses, donde la oferta por calendario será más amplia y las cotizaciones en principio diferentes.

***-CEREALES: Maíz: +2 euros. Trigo: +5 euros. Cebada: +4 euros.**

Continúa la escalada alcista en las cotizaciones de los cereales. Los mercados internacionales ratifican las tendencias alcistas iniciadas las semanas anteriores. Mercados más de pantalla que físico. Entre los factores actuales que aumentan la firmeza de los precios, nos encontramos la inquietud por la situación en Rusia aumenta debido a los daños de una ola de frío reciente y condiciones secas previas, generando volatilidad y dudas sobre la próxima temporada. En este contexto, los precios del trigo, maíces y cebadas se mantienen firmes. Contar con la alta fluctuación en los precios de los futuros.

En la operativa nacional se realizan pocas operaciones, en la actualidad algunas fábricas cuentan con buenas coberturas y las que no lo están tanto, se esperan a la con la próxima cosecha, de hecho ya se pregunta por ella.

La oferta hoy en puerto está presente, si bien es cierto que a precios altos, las recompras posicionan las cotizaciones en niveles de altura. Hoy de momento la oferta francesa es poco visible y lo que se ofrece se posiciona en rangos encarecidos.

En los mercados americanos, impulso alcista tras el informe mensual del USDA del viernes, los precios del trigo en Chicago volvieron a subir ayer. El precio del trigo SRW de septiembre superó nuevamente los 7,00 \$/bu, alcanzando su nivel más alto en nueve meses. En medio de un período de mal tiempo en el mercado estadounidense, los temores sobre el impacto de la reciente ola de frío en las cosechas rusas están ejerciendo una nueva presión sobre los precios, a pesar de que el USDA anunció que el potencial de producción ruso para la próxima cosecha sería de 88 Mt. Los fondos han estado regresando a posiciones de compra durante varias sesiones consecutivas.

A raíz del aumento en los precios del trigo, los precios del maíz también han subido, aunque de manera menos pronunciada. El avance de la siembra de maíz es alentador, con el 49% de la superficie ya plantada, un aumento de 13 puntos respecto a la semana anterior. Sin embargo, tanto el maíz estadounidense de cosecha antigua como el de nueva cosecha han alcanzado sus niveles más altos desde mediados de enero. El vencimiento de la vieja cosecha de julio de 2024 en Chicago ha superado nuevamente los \$4,70/bu, y el vencimiento de diciembre de 2024 ha superado los \$4,90/bu.

***-ALFALFA: Granulado: -10 euros. Balas: repiten.**

A mediados de mayo, se observan cambios en los precios de los productos forrajeros en la tabla de cotizaciones. Se registran descensos en los precios del granulado, mientras que los precios de los paquetes deshidratados permanecen estables. Es destacable la abundancia de existencias de

granulado de la última temporada, lo que está impulsando la disminución de los precios y podría estimular la demanda.

La operativa nacional es lenta, así como el mercado de la exportación. Si bien es cierto que se están llevando a cabo conversaciones y se manifiesta interés por parte de los compradores habituales. A pesar de ello no se han alcanzado acuerdos definitivos. Será necesario esperar a la evolución de la temporada para comprometerse con volúmenes y calidades según sea necesario.

En el campo el segundo corte ya en curso, comedido en calidades y cantidades, resultado todo ello por las condiciones climáticas inestables, caracterizadas por fluctuaciones en las temperaturas y la presencia de algunas plagas propias del cultivo.